

Wie wird der Heimatpreis beantragt?

Vorschläge sind bis zum
30. September des jeweiligen Jahres
schriftlich beim Bürgermeister einzureichen.

- Den entsprechenden Vorschlagsbogen finden Sie auf der Website der Gemeinde Kalletal.
- Die Vorschläge sind zu begründen:
 1. Die ehrenamtliche Tätigkeit/das Projekt muss zumindest in Art und Dauer der Tätigkeit beschrieben werden.
 2. Über die zu prämierende Personen müssen dazugehörige Biografien beigefügt sein.

Vorschläge, bei denen diese Begründung fehlt, werden nicht berücksichtigt.

Der Ehrenamtspreis wird **jährlich im Dezember** im Rahmen einer öffentlichen Ratssitzung durch den Bürgermeister verliehen.

Weiterführende Informationen finden Sie auch auf der Internetseite des Ministeriums für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung des Landes Nordrhein-Westfalen:

www.mhkbw.nrw/heimat/Heimatfoerderprogramm/

Gerne unterstützen und begleiten wir Sie als Heimat-, Verkehrs- oder Kulturverein und Dorfgemeinschaften bei Ihrer Antragstellung.

Kontakt:

Ewa Hermann
Fachbereichsleiterin Planen und Bauen
E-Mail: e.hermann@kalletal.de
Tel.: 05264 / 644-400

Gemeindeverwaltung Kalletal
Rintelner Str. 3
32689 Kalletal
Telefon 05264 / 644-0
E-mail: info@kalletal.de
www.kalletal.de



Heimat-Preis

Der Ehrenamtspreis der Gemeinde Kalletal



Was ist der Heimat-Preis?

Der Heimatpreis ist eines von fünf Elementen aus dem Landesförderprogramm „Heimat. Zukunft. Nordrhein-Westfalen. Wir fördern, was Menschen verbindet.“

Der Ehrenamtspreis wird für besondere ehrenamtliche Verdienste, herausragende Projekte und besonderen Einsatz im Interesse der Gemeinde Kalletal verliehen.

Mit Datum vom 18.12.2018 wurde die Förderung aus dem Förderprogramm „Heimat-Preis“ im Haushaltsjahr 2019 durch die Bezirksregierung Detmold bewilligt und im Rahmen einer zentralen Informationsveranstaltung zur Heimatförderung am 23.01.2019 in Lüdenhausen offiziell übergeben.

Die zu Ehrenden erhalten neben einer Ehrenurkunde der Gemeindeverwaltung Kalletal ein Preisgeld. Das Preisgeld wird aus der Förderung des Landes NRW aus dem Förderbereich „Heimat-Preis“ bestritten. Jährlich erhalten bis zu 5 Personen, Gruppen, Vereine, Initiativen oder Organisationen gleiche Anteile des zur Verfügung gestellten Preisgeldes in Höhe von 5.000 €.

Wozu dient der Heimat-Preis?

Bürgerschaftliches Engagement ist die Basis einer funktionierenden Gesellschaft. In Kalletal engagieren sich viele Bürgerinnen und Bürger vorbildlich und in herausragender Weise in unterschiedlichen Bereichen für das Gemeinwohl. Diese Leistung soll mit der Verleihung des Ehrenamtspreises gewürdigt werden. Die öffentliche Auszeichnung soll gleichzeitig Beispiele geben, andere Bürgerinnen und Bürger zu ehrenamtlichem Engagement motivieren und das Bewusstsein der Bürgerinnen und Bürger für ein verantwortungsvolles gemeinschaftliches Zusammenleben stärken.

Bewertungskriterien für den Heimat-Preis

Die ehrenamtliche Tätigkeit

- hat einen Vorbildcharakter
- ist lokal nachhaltig und gibt Impulse für weiterwirkendes Engagement
- lebt von Innovation und Motivation
- beinhaltet eine besondere, außergewöhnliche Leistung
- erfolgt über einen längeren Zeitraum

Wer kann den Heimat-Preis erhalten?

- der Preis kann an Einzelpersonen, Gruppen, Vereine, Initiativen und Organisationen vergeben werden.
- Die zu Ehrenden sind Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Kalletal und engagieren sich unentgeltlich zu Gunsten der Gesellschaft im Gemeindegebiet.
- Vorgeschlagen werden können Personen, Gruppen, Vereine, Initiativen oder Organisationen, die sich in besonderem Maße freiwillig und unentgeltlich für das Gemeinwohl in Kalletal engagiert haben.
- Vorschläge für den Ehrenamtspreis können alle Kalletaler Bürgerinnen und Bürger und alle in der Gemeinde Kalletal tätigen Gruppen, Vereine, Initiativen und Organisationen einreichen. Selbstvorschläge und anonyme Vorschläge werden nicht berücksichtigt. Ebenso ist es nicht möglich, die Organisation oder die Gruppierung zu nominieren, in der man selbst aktiv ist, sei es ehrenamtlich oder hauptamtlich. Allerdings können eine oder mehrere Personen aus der eigenen Gruppe, dem eigenen Verein oder der eigenen Organisation vorgeschlagen werden.

Wer entscheidet über die Vergabe ?

Über die Vergabe des Ehrenamtspreises entscheidet eine Kommission in nicht öffentlicher Sitzung. Die Entscheidung der Kommission wird mit einfacher Stimmenmehrheit der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder gefasst. Bei Stimmgleichheit erfolgt eine geheime Bewertung nach einer Punktematrix. Sollte sich dabei eine Punktegleichheit ergeben, entscheidet das vom Bürgermeister gezogene Los. Ehrungen von Personen, Gruppen, Vereinen, Initiativen und Organisationen in zwei aufeinander folgenden Jahren sind nicht möglich.

Die Kommission setzt sich zusammen aus:

- dem Bürgermeister der Gemeinde Kalletal
- je zwei Mitglieder der im Rat vertretenen Fraktionen
- ein Mitglied des Seniorenbeirates